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高中艺体类特长生招生考试更透明

考试评委清一色请“外援”
本报见习记者 汪泷

随着济宁高中录取工作的进行，艺体
类特长生招生工作也随即展开。10日，记者
来到济宁一中及济宁育才中学采访了解
到，为了保证考试的公平性、真实性、透明
性，两所高中都下了很大的功夫，考试评委
清一色请“外援”。

为了保证考试的公平
性、真实性、透明性，济宁一
中及育才中学都下了很大
的功夫。据了解，两所高中
考试的评委，将全部从外地
聘请，有大学老师，也有高
中老师，而本校的老师则只
进行外围的服务工作，不会
参与到考试评审当中。“我
们这样做是为了最大限度
地避免，社会对评委的干
扰。”负责特长生招生工作
的育才中学政教处主任李
文戈说道。

而济宁一中则在考试
前一天才会决定评委是谁，
也就是说在这之前，无论是
校长还是老师，都不会知道
评委是谁。济宁一中教务处
主任王娥告诉记者，这种

“临时性”的聘评委方式，增
强了评审工作的保密性、安
全性，“我明天就去外地聘
请评委，在这之前连我自己

都不晓得评委会是谁。”王
娥说道。

今年两所高中的评分
也做出了一个很大的变化，
就是采取现场公示成绩。考
生现场考完，成绩现场公
示，减少了中间的繁杂环
节，最大限度地保证了考试
的公平性。

据悉，艺体类特长生考
进高中后，并非组成一个独
立的班级，而是分散到各自
的班级当中，与普通高中生
一样，仍然以培养文化课为
主，将来在参加高考时，也
可以自行选择是以艺术生
参加考试，还是以普通考生
参加考试。在采访中，李文
戈强调，“我们只是提供一
个平台，为有天赋的学生将
他们的优势发展到最大化，
但在未来的考学道路上，我
们会完全尊重学生的个人
选择。”

特长生报名人数

变化并不大
今年是育才中学招收艺体类特

长生的第二年，到报名结束，今年参
加报名的考生有130余人，比去年多出
了30多人。虽然人数有所增加，但李
文戈表示：“长远来看，特长生的招生
每年都会维持在一百多人，不会呈现
出火热报名的局面。”

在两所高中的招生简章上记者
看到，针对特长生的招收，两所高中
都有条件限制，例如音乐类考生专业
成绩均要达到七级以上，体育类考生
也要达到国家级运动员的标准。在高
中前就能达到这些标准的特长生，更
多的是因为从小就展现出这方面的

天赋，而并非单纯为了拿特长作为考
进高中的一把钥匙。

在济宁一中校门外，记者见到
了几位来报名的考生及家长，其中
一名考生小冯电子琴考到了1 0级，
并且拿到了山东省教育厅教育委员
会的相关资格证书。他的父亲表示

“他小学开始学电子琴，就是为了增
加他的兴趣爱好。来报名济宁一中，
完全是机缘巧合看到了学校的招生
简章。”

济宁一中今年在删减了一些专
业之后，报名人数与去年相比减少了
一部分。负责现场招生工作的老师告
诉记者，目前音体美三大类报名的共
有约120人，“因为少了播音主持这一
个热门专业，所以报名人数较往年减
少了40到50人。”

特长生的专业

均有所变动
与去年相比，今年育才中学和济

宁一中的特长生专业均有变动，育才
中学增加了服装表演这一项，而济宁
一中则去掉了播音主持，以及围棋、
象棋等专业。

针对增加的服装表演这一专业，
李文戈告诉记者，这一专业虽然在考
核上比较难，但通过考生目前已经达
到的基本身高，以及表现出来的潜
质，基本是可以判断出考生是否有这
方面的特长。

“音乐有级别，美术较为好衡量，
但是像播音主持和棋类等就不是那
么好评判。”王娥表示。

本校老师不参与评审
考试成绩现场就公示

考生和
家长在报
名 点 咨
询。汪泷
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